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урь ер
Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 

урьер

250 тысяч кузбассов-
цев очищали вчера тер-
ритории от снега и нале-
ди. За один день убрано  
6 544 дворовых территории, 
очищено 2 800 км дорог. Снег 
сброшен с 1235 крыш много-
этажных домов и 4552 крыш 
частного жилья. В резуль-
тате с городских и сельских 
улиц вывезено 115200 куб. м  
снега. Губернатор выразил 
благодарность всем участ-
никам субботника.

демография

Обоснованный инстинкт
В родильных домах Кузбасса остается все меньше 

«отказных» детей.
Если в 2009 году матери-«кукушки» бросили в роддо-

мах области 286 детей, то в 2012-м – 190. (Для сравнения: 
в 2005-м в одном только Кемерове был зарегистрирован 
131 «отказник»).

Снижение числа отказов отмечается на протяжении 
вот уже ряда лет, особенно заметным в этом плане стал 
2011 год: минус 71 случай. Напомним: в этом году в Куз-
бассе начали открываться кризисные центры для медико-
социальной поддержки беременных женщин, оказавших-
ся в трудной жизненной ситуации. А введение в штаты 
роддомов психологов и социальных работников началось 
еще раньше. 

Заместитель начальника департамента здравоохра-
нения Елена Зеленина уверена: снижение отказов свиде-
тельствует не о том, что женщин «отговаривают» от опро-
метчивого шага, а о том, что их проблемы действительно 
решаются. В прошлом году 7 мамаш, написавших в род-
домах «отказные», через несколько месяцев забрали сво-
их младенцев из домов ребенка. За это время им помогли 
трудоустроиться, а кому-то и обрести крышу над головой. 
При этом 27 отказов не случилось вообще: именно столько 
потенциальных «кукушек» изменили свое решение и ушли 
из роддома с детьми.

Валентина АКИМОВА.

съезд

Шорцы - делегаты от Кузбасса
Разработать и утвердить общественную стратегию 

развития малочисленных народов на ближайшие че-
тыре года – такова задача VII съезда коренных наро-
дов Севера, Сибири и Дальнего Востока РФ, который 
проходит в настоящее время в Салехарде.

В нем принимают участие более 370 делегатов – пред-
ставители 41 народности, среди которых 16 представите-
лей шорского народа из Кемеровской области. На съезд 
приглашены представители ООН, ЮНЕСКО, Всемирного 
Банка, Арктического Совета, Института экологии и антро-
пологии действий (Германия), Саамского центра образо-
вания (Норвегия), Международного центра оленеводства 
(Норвегия), Университета Арктики (Финляндия) и других 
организаций, а также дипломаты и сотрудники посольств 
различных стран.

Татьяна МИНЕЕВА.

конференция

«Фронтовые» вопросы
Депутат Государственной думы от Кемеровской 

области Татьяна Алексеева приняла участие в конфе-
ренции Общероссийского народного фронта, кото-
рый прошел в Ростове-на-Дону. Она была посвящена 
вопросам, касающимся социальной справедливости.

Депутат от Кузбасса приняла участие в дискуссион-
ной площадке «Достойный труд и социальный престиж 
человека труда».

Вчера в работе конференции принял участие прези-
дент РФ Владимир Путин, которому участники съезда 
задали много важных и значимых вопросов. В их числе и 

вопрос размера страховых взносов для индивидуаль-
ных предпринимателей. 

Оксана ЮРЬЕВА.

«Кукушат» становится меньше

день ночь
Кемерово +6 – +8 0 – +2
Новокузнецк +8 – +10 +2 – +4
Мариинск +5 – +7 0 – +2
Л.-Кузнецкий +7 – +9 +2 – +4
Таштагол +12 – +14 0 – +2
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Днем переменная 
облачность, местами по 
области и в городе осад-
ки, ветер юго-восточный 
от умеренного до силь-
ного. Давление будет 
падать, влажность уве-
личится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

31 марта 
Переменная облачность, ночью местами небольшие 

осадки в виде дождя и мокрого снега, днем небольшие, 
местами умеренные дожди, в горах лавиноопасно, ве-
тер юго-западный 6-11 м/с, днем местами порывы до 
20 м/с, температура ночью -2 - +3 ºС, днем +5 - +10 ºС, 
местами +12 - +17 ºС.

1 апреля
Переменная облачность, ночью небольшие, местами 

умеренные осадки в виде мокрого снега и дождя, днем 
местами небольшие осадки в виде дождя и мокрого 
снега, в горах лавиноопасно, ветер западный 5-10 м/с, 
ночью местами порывы до 18 м/с, температура ночью 
-2 - -7ºС, местами до -12ºС, днем -3 - +2ºС.

подробности

земля и ка  стало известно...

фотофа т

фа т

овокузнецк:  
от страховки  
до молитвы

27 марта прошел очеред-
ной штаб по подготовке к па-
водку. Обсуждали готовность 
Новоильинки. Этот район не 
попадает в зону возможного 
затопления, но может принять 
эвакуируемых из других тер-
риторий. Здесь развернуто 10 
пунктов временного размеще-
ния. Всего же в городе 76 ПВР, 
больше всего их в Заводском 
районе – 20. Город практиче-
ски готов к встрече со стихи-
ей. ГИМС провела техосмотр 

В ожидании 
бОльШОй 
ВОды?

Весна идет в Кузбасс.  
Солнце топит ледяной панцирь, 
реки пробуждаются от зимней 
спячки и вот-вот покажут свой 
капризный весенний нрав… 
Как регион готовится встретить 
половодье? Во всеоружии  
ли кузбассовцы, проживающие  
в зонах возможного 
подтопления?

спасательных плавсредств, 
находящихся в ведении управ-
ления по защите населения и 
территории Новокузнецка. 
Приобретена быстроходная 
шлюпка «Вельбот». В начале 
апреля ГИМС осмотрит при-
влекаемые на период паводка 
частные суда.

Приведен в рабочий ре-
жим уровнемер воды в Томи. 
Расположенный на насосной 
станции в Мысках, датчик 
слежения будет сигнализи-
ровать об изменениях уровня 
реки. От Мысков до Новокуз-
нецка волна идет около ше-
сти часов, этого достаточно, 
чтобы привести в полную 
готовность силы и средства. 
Перед началом половодья 
сигнал с аппарата будет пере-
даваться каждые 10 минут. На 
очереди ревизия датчика на 
Кондоме.

Работа с населением не 
останавливается ни на один 
день. В Куйбышевском райо-

не на территории Абагуров-
ского разъезда специалисты 
распространяли памятки. В 
2004 году почти вся терри-
тория здесь была затоплена. 
Поэтому освежить в памяти 
алгоритм действий в паводок 
и телефоны экстренных служб 
не помешает.

Разъясняют необходимость 
страхования имущества. По 
данным управления по защи-
те населения и территории, в 
зону подтопления паводковы-
ми водами попадают 2445 до-
мов. Но пока только 128 хозяев 
застраховали свое имущество. 
151 договор пролонгирован 
с прошлого года, еще 117 до-
мов будут застрахованы за счет 
средств областного бюджета.

В среду в поселке Фор-
штадт прошел традицион-
ный Крестный ход. Люди мо-
лились, прося у неба защиты 
от паводка. Здесь в зоне воз-
можного подтопления нахо-
дятся 829 домов, в которых 

проживают 1833 человека.
А вот гаражному коопера-

тиву «Крупс» на случай насту-
пления большой воды спаса-
тели выдали ручную сирену. 
Такой сигнал о бедствии слы-
шен в радиусе километра, и у 
автовладельцев будет в запасе 
часа полтора для эвакуации 
машин. Всего же в зону воз-
можного подтопления в райо-
не станции Водная попадают 
пять гаражных кооперативов.

кемерово: 
репетируют 
и строят новое

Областной центр намного 
меньше подвержен водной 
атаке, чем юг Кузбасса. Для 
местного населения в Кеме-
рове организовано 12 ПВР. 
Еще два предназначены для 
крупного рогатого скота и 
других домашних животных. 
По последним данным УГО 
и ЧС города, по сравнению с 

прошлым годом нынче боль-
ше кемеровчан, живущих в 
зонах возможного подтопле-
ния, застраховали свое иму-
щество. Это 68 домов льгот-
ников и примерно столько 
же – остальные жители. Стра-
хование на случай паводка 
решено продлить до вскры-
тия рек, ориентировочно до 
10 апреля

…В поселке Комиссарово 
хорошо знают, что такое боль-
шая вода. Комиссаровцы, жи-
вущие в частном секторе, в кур-
се, что делать и куда бежать, 
если уровень реки начнет резко 
подниматься. Например, в слу-
чае беды жители улицы Чере-
мушки придут в школу № 50. 
В здешнем ПВР размещается 
50 кроватей, имеются столовая, 
медпункт, комната матери и 
ребенка и все необходимое. На 
днях в поселке прошла трени-
ровка по действиям в период 
наводнения.

(Окончание на 2-й стр.)

Н

Родился Бондарев на 
Дону; школу окончил с 

отличием; прошел с боями 
Крым, Прибалтику, Восточ-
ную Пруссию; после войны 
поступил в сельхозинсти-
тут. Программу первых 
двух курсов осилил за год: 
старался наверстать упу-
щенное время. Как и мно-
гие сверстники, поверил 
романтике вышедшего на 
экраны фильма «Сказание 
о земле Сибирской» и в 

1948 году, получив диплом 
с отличием, отправился в 
Сибирь.

О выборе никогда не жа-
лел: оказалось, что в Сибири 
очень много работы. Да и ве-
рил, что ломоносовское: «Рос-
сийское могущество прирас-
тать будет Сибирью» – истин-
но. В 1949 году стал главным 
агрономом совхоза «Заря» и 
проработал в этой должно-
сти без малого 40 лет.

(Окончание на 2-й стр.)

Человек, 
который 
смОг
Алексею Бондареву, одному из двух 
последних промышленновских Героев 
Социалистического Труда, сегодня 
исполняется 90 лет.
Алексей Алексеевич - агроном и ученый, 
кандидат сельхознаук, создатель Заринского 
школьного опытного поля, отличник 
народного просвещения, автор книг, 
почетный гражданин Кемеровской области, 
активнейший селькор газеты «Кузбасс»…

Вчера на продовольственной ярмарке, которая прошла в семи городах области, 
волонтеры помогали пожилым людям нести тяжелые сумки с покупками.

Фото Федора Баранова.

Вода в доме Шалыевых поднималась до этой отметки. Фото Сергея Гавриленко.

В первом сезоне сотни 
девушек присылали заявки 
в надежде получить тысячу 
долларов на шопинг, вот 
только победительницей ста-
ла лишь одна.

СТСники решили сде-
лать продолжение, добавив 
в проект новые «фишки»: 
«Стильная персона» теперь 
будет выходить в эфир один 
раз в две недели по понедель-
никам, снимать шоу будут в 
третьем «Променаде» на уров-
не С, то есть зрителем может 

стать любой гость торгово-
развлекательного центра. А 
главное, число девушек на ка-
стинге остаётся неизменным 
(четыре), но в каждом выпуске 
будет своя победительница. 
«Променад» предоставляет 
шопинг каждой, кого жюри 
сочтет стильной персоной.

Оценивают девушек: 
Максим Королёв, ведущий 
утреннего шоу на «СТС-
Кузбасс», обладатель самой 
большой в городе коллекции 
галстуков; эксперт в мире 

свой стиль на суд
Вчера начались съёмки нового сезона 
главного проекта о моде «Стильная 
персона», первый выпуск которого 
зрители губернского телеканала «СТС-
Кузбасс» увидят уже через две недели.

моды Марина Шустова; че-
ловек из автомобильного 
бизнеса Герман Ковалев-
ский (кстати, все его костю-
мы сшиты на заказ по соб-
ственным эскизам) и Ирина 
Валова, управляющая сетью 
известных магазинов жен-
ской и мужской одежды.

− Проект «Стильная пер-
сона» ищет девушек, кото-
рым нужна консультация 
стилиста, но мы выбираем 
именно ту девушку, в обра-
зе которой есть стиль, − ска-
зала ведущая программы, 
специально приглашен-
ная фэшн-журналистка из 
Санкт-Петербурга Олеся 
Константинова.

В числе участниц, про-
шедших кастинг, и кемеров-
чанка Татьяна Полторацкая. 
Девушке 26 лет, работает 
она бухгалтером в крупной 
компании.

− Весной всегда хочется 
красок, позитивных эмоций, 
хочется сменить обстановку, 
поэкспериментировать, − по-
делилась Татьяна. – Мне не 
столько важен приз, столько 
новые впечатления, обще-
ние. На кастинге мы успели 
подружиться с некоторыми 
участницами проекта.

Алена ФЕДОТОВА.
Фото Фёдора Баранова. 
НА СНИМКЕ: Татья-

на Полторацкая на по-
диуме.
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И про деньги забыла
Жительница Берёзовского простила все долги 

экс-супругу за любовь.
Женщина обратилась в суд с требованием взы-

скать с бывшего мужа алименты на содержание ре-
бенка. Несколько месяцев мужчина исправно пла-
тил, а потом вдруг стал скрываться от приставов. 
Некоторое время о нем ничего не было известно: по 
месту жительства не проживал, соседи его не виде-
ли, с работы уволился... Тогда в отдел пригласили 
его экс-супругу, чтобы заявление о розыске долж-
ника написала.

Как рассказали в управлении Федеральной службы 
судебных приставов России по Кемеровской области, 
женщина призналась: искать никого не надо, бывший 
не скрывается, сейчас они снова живут вместе, и старые 
обиды забыты, а значит, забыты и долги.

− Чтобы не разрушить семейную идиллию, граж-
данка старалась не вспоминать при бывшем муже о 
том, что просила через судебных приставов взыскивать 
с него алименты. После этой встречи она забрала ис-
полнительный лист, - сказала судебный пристав ОСП 
по г. Березовский Оксана Сычева.

Алена ПЕТРОВА.

реорганизация

лучше каша
В Новокузнецке начался процесс реорганизации 

молочных кухонь.
Муниципальное учреждение «Объединение мо-

лочных кухонь» на правах структурного подразде-
ления вошло в состав Новокузнецкого зонального 
перинатального центра, который занимается ока-
занием медицинской помощи детям и беремен-
ным женщинам Новокузнецка и юга Кемеровской 
области.

По словам зам. начальника управления здраво-
охранения по охране материнства и детства Елены 
Федосовой, пересмотрено базовое предназначение 
молочных кухонь. Согласно рекомендациям Всемир-
ной организации здравоохранения, кисломолочная 
продукция может применяться только как вид при-
корма, а не как основное питание, а значит, молоч-
ные кухни должны быть не только производящей 
структурой, но, прежде всего, лечебной. Минздрав 
нацеливает отдавать предпочтение адаптированным 
смесям и кашам промышленного производства. Од-
нако это не означает, что молочные кухни перестанут 
готовить детское питание, напротив, его ассортимент 
расширится. Какую именно продукцию выбрать для 
ребенка, будут решать родители.

Реорганизация предполагает обновление устарев-
шего оборудования. Планируется, что на молочных 
кухнях начнут вести прием специалисты по грудному 
вскармливанию и особенностям питания малолетних 
детей. Все городские раздаточные пункты будут сохра-
нены, и ни один сотрудник не попадет под сокращение, 

заверила Елена Федосова.
Татьяна МИНЕЕВА.

урьер

В ожидании бОльШОй ВОды?
(Окончание.  

Начало на 1-й стр.)
Бойцы студенческого 

поисково-спасательного от-
ряда «Поиск» (КемТИПП) 
также готовы прийти на по-
мощь.

Заместитель главы горо-
да Геннадий Перекрестов 
резюмирует:

- Кемерово к паводку и 
действиям в случае ЧС, если 
таковые возникнут, готов. 
Все спасательные службы 
имеют необходимые силы 
и средства. В этом году из 
городского бюджета выде-
лено полтора миллиона ру-
блей на противопаводковые 
мероприятия, в том числе и 
на техническое оснащение 
– современное водолазное 
оборудование, плавсредства 
и другое. Это немного боль-
ше, чем было в 2012-м.

…Тадбир Шалыев с се-
мьей брата, в которой ма-
ленький ребенок, живет в 
доме №14 на улице Чере-
мушки уже больше десяти 
лет.

- Во время паводка мы 
стараемся быстро вынести 
из дома ценное, - поясняет 
Тадбир. - Уходим в школу, 
иногда несколько дней там 
пережидаем. Страхуем свое 
имущество. Правда, выпла-
ты небольшие, страхуем на 
бОльшую сумму, тысяч 200 
там предусмотрено, а полу-
чаем 10-15 тысяч. На нашей 
улице порой до самой шко-
лы вода стоит.

Тадбир показал нам, что 
вешние воды сделали с его 
домом.

- Вода внутри дома, бы-
вало, поднималась на 60-70 
сантиметров. Дом уже раз-
валина, от воды весь разбух, 
еле держится. Вот что стало 
с мебелью. Она вся плавала. 
Второго этажа нет, девать ее 
некуда. Поэтому дом боль-
шой пришлось строить – ки-
вает Шалыев на незавершен-
ное строение. – Переживем 
паводок, а там, надеюсь, в 

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)
Ровно 60 лет назад в 

жизни Бондарева случи-
лось судьбоносное собы-
тие: знакомство с Теренти-
ем Семеновичем Мальце-
вым, автором безотвальной 
системы обработки. Став 
его последователем, Бонда-
рев адаптировал мальцев-
скую систему к условиям 
заринских полей. Сегодня 
многие считают его одним 
из родоначальников мини-
мальной технологии обра-
ботки земли в Кузбассе.

В предисловии к книге 
Алексея Бондарева «Чело-
век на земле», которая вы-
шла в свет в 1990 году, Те-
рентий Мальцев написал: 
«С радостью даю добро 
на выход в свет этого по-
лезного труда, созданного 
автором сначала на земле, 
а потом уже записанного 
на бумагу. И рекомендую 
повторить такой труд всем, 
кто по-настоящему любит 
и понимает землю»…

«Заря» была крупней-
шим в Кузбассе свиновод-
ческим хозяйством на 28 
тысяч свиней. Земли – 28 
тысяч гектаров, из них 15 
тысяч пашни. На традици-
онные чистые пары места 
не оставалось, и Бондарев 
ввел пары занятые – кор-
мовые викоовсяные, горо-
хоовсяные смеси и бобовые 
культуры, предшеству-
ющие основному хлебу. 
Была опробована еще одна 
новинка – посев смеси овса 
и ячменя. В зависимости от 
условий года хороший уро-
жай давала или одна, или 
другая культура…

Вот выдержки из очер-
ков о Герое Социалистиче-
ского Труда Бондареве (в 
свое время о нем было на-
писано немало): «…с вось-
ми центнеров средняя уро-
жайность поднялась до 15,5. 
В восьмой пятилетке – до 
18,1. А вот три года десятой 
пятилетки: 27,7, 21,3, 30,6 
центнера с гектара. Высшие 
результаты в области!» «Бо-
лее четверти века занимали 
заринцы первую строчку 
по урожайности зерновых 
культур. Самые дешевые по 
Западной Сибири привесы 
свиней. Самое недорогое 
зерно»…

В мой приезд мы не гово-
рили с Алексеем Алексе-

евичем: недавно он перенес 
операцию, ему не до разго-
воров. По разнице возраста 

земля и

фа т и комментарийЧеловек, 
который 
смОг
мне не довелось встречаться с 
ним и раньше. Но знаю лю-
дей, которые пересекались с 
Бондаревым, которым он из-
вестен и знаком.

- Александр Анатолье-
вич, для тебя Бондарев – ве-
личина? – спрашиваю у 39-
летнего Александра Аннико-
ва, исполняющего обязанно-
сти начальника управления 
сельского хозяйства Про-
мышленновского района.

- Бондарев для всех ве-
личина.

- Но ты ведь не учился у 
него, не был на его полях?

- Он проработал техно-
логию обработки земли для 
Западной Сибири, и в част-
ности для нашего района, 
которой мы пользуемся и 
ныне. Если ты считаешь себя 
агрономом, ты не можешь 
его не знать…

Александр Черных, прак-
тик, активнейший участник 
всех более-менее серьезных 
агромероприятий в обла-
сти:

- Знаю, что он хороший 
агроном, я застал совещания 
с его участием. Он лично знал 
Мальцева, встречался с ним. 
У него была своя беспахотная 
система поверхностной обра-
ботки... Это реальная величи-
на, я так думаю…

Александр Калин, кото-
рый четыре года (это было в 
конце восьмидесятых годов) 
молодым специалистом-
агрономом несколько лет 
работал в совхозе «Заря», с 
Бондаревым:

- Таких специалистов 
сейчас мало. У него всег-
да истории полей велись: 
предшественники, севообо-

рот, засоренность, сколько 
удобрений, какая урожай-
ность – каждое поле имело 
карту… Интеллигентный 
человек… Я от него только 
один раз мат услышал, ког-
да сорвал работу двух само-
летов. Они у нас удобрения 
разбрасывали, химпропол-
кой занимались, я что-то там 
не проверил и… Зато на всю 
жизнь запомнил: поручил – 
проверь… Он дал мне путев-
ку в жизнь…

Звонок в Яшкинский рай-
он, там у меня есть хороший 
знакомый Сергей Типцов. 
Тот еще тип, не признаю-
щий авторитетов, в ответ:

- Я тебе так скажу. Я у него 
на заочном учился в середине 
восьмидесятых. Он мужик, 
он науку на практику под-
тянул и практику на науку. 
У него было настолько все 
перепроверено... И при этом 
природу-мамку уважал, на 
притужальник не брал, ста-
рался понимать ее... Мы с 
ним столько про овсюг бесе-
довали! Интересный дед. И 
преподавал хорошо…

Еще одна страничка из 
жизни Бондарева – пре-

подавание в Кемеровском 
сельхозинституте, после того 
как ушел на пенсию. Восемь 
лет три-четыре раза в неделю 
отправлялся он на станцию 
Плотниково, добирался до 
станции Топки, пересажи-
вался на автобус до Кемеро-
ва… Когда расписания не со-
впадали, когда бывали иные 
сбои – ловил частника. Если 
лекции стояли первой парой 
– вставал в три ночи. На заня-
тия не опоздал ни разу.

Ему предлагали трехком-

натную квартиру в Кемерове 
– отказался: мне хорошо и в 
Плотникове, я там работал, 
там у дома растут ели, кото-
рые сам посадил, там люди, 
которых знаю и уважаю…

Жена Мария Кузьминична 
одними из важнейших 

качеств мужа называет его 
целеустремленность, настой-
чивость, организованность, 
работоспособность. Так и го-
ворит, словно удивляясь по-
сле шести десятков совместно 
прожитых лет: «Гениальная 
работоспособность... И всю 
жизнь: я должен…»

Е щ е  в с п о м и н а е т :  « У 
меня, говорил, два принци-
па: что ты сделал для Роди-
ны, что ты сделал для семьи? 
Но семья-то часто забыва-
лась...»

Теперь, через десятиле-
тия, можно даже смеяться, 
вспоминая, как ждала по 
осени обещанную картофе-
лекопалку час, два, три и 
как потом главный агроном 
и глава семьи в очередной 
раз внушал, что в системе 
приоритетов и ценностей 
«Заря» по отношению к се-
мейной картошке не может 
быть второй…

- …он приезжал на обед, 
- вспоминает средняя дочь 
Ирина, - забирал нас, и мы, 
сколько помню, ездили с 
ним по полям. С младшей 
сестрой и песни попоем, и 
цветы пособираем, и уста-
нем, и домой уже просимся, 
а он: еще давайте заедем… 
Он к нам добрый был… И 
еще одна его особенность – 
всегда докапывается до сути. 
Я даже иногда не говорила, 
что мне что-то непонятно в 

математике, например; ведь 
стоит сказать, и он всю ночь 
будет сидеть и разбираться, 
пока все сам не поймет. И 
потом уже мне объяснит…

Услышанное и прочитан-
ное о нем разрастается 

кучкой мелочей, которые 
помогают понять этого че-
ловека.

Он старался быть точным 
даже в пустяках, покупая в 
магазине 130 граммов масла. 
Не в пустяках он был точным 
обязательно, записывая, на-
пример, в блокноте по окон-
чании уборки: «5 часов утра 
21 октября 1963 года» и все, 
что могло пригодиться в бу-
дущем. Он вообще считал, 
что земледелие – постоян-
ный бой и что именно от аг-
ронома зависит, кем высту-
пит природа – союзником 
или противником…

Заринская производ-
ственная бригада и 60 гек-
таров опытных полей – еще 
одна гордость Бондарева, 
его совместное дитя с ди-
ректором школы Михаи-
лом Авериным. Хозрасчет, 
уважение к земле и труду, 
матбаза школы и поездки 
по стране… Удивительная 
история, как с четырех ко-
лосков тритикале, культуры 
на тот момент совершенно 
новой, школьники вырасти-
ли семенной материал для 
совхоза и получили в не-
простой год урожай под 68 
центнеров с гектара…

Когда улицу Мичурина, 
на которой живет, решили 
переименовать в улицу Бон-
дарева, резко выступил про-
тив, считая это нескромным, 
неправильным.

Знакомые называли его 
«ходячей энциклопедией» 
и были уверены, что нет 
такого, чего не знает Бон-
дарев.

Он заикался, но с года-
ми научился справляться с 
этой проблемой.

Он прекрасно собирал 
грибы и всегда солил их 
сам. А на одной из грядок 
выращивал… сорняки. По-
тому что у ученого даже 
враги должны быть под 
рукой – на всякий случай. 
Даже собирался когда-то 
написать книгу про этих 
самых врагов…

Лет двадцать назад один 
из моих коллег спросил у 
Алексея Бондарева: все ли, 
что задумывал когда-то, 
успел он выполнить?

- Нет. Я да-ле-ко, - под-
черкнуто растянул Бон-
дарев, – не выполнил за-
думанного. Мне еще одну 
жизнь давайте, я и тогда 
не выполню того, что мною 
замышлено…

Напомним, что Герой 
Социалистического 

Труда – высшая степень 
отличия, присваивавшаяся 
за труд в Советском Союзе 
с 1938-го по 1991 год. Пер-
вым это звание получил  
И. Сталин, с ноября 1943 
года его начали присваи-
вать и рядовым тружени-
кам. 16 человек стали Ге-
роями Социалистического 
Труда трижды, в их числе 
Н. Хрущев, К. Черненко, 
ученые А. Туполев, А. Са-
харов, И. Курчатов.

Бондарев – из двадцати 
с лишним тысяч Героев, 
что были рангом помень-
ше, свои награды он по-
лучал не за атомную науку 
или управление страной, 
а за более земные дела, не-
посредственно с землей и 
связанные. Один из Героев 
Социалистического Труда 
несуществующего ныне го-
сударства. Но мне хорошо, 
мне тепло, когда я узнаю в 
его отношении к родине, 
труду, жизни, в требова-
тельности к себе моих со-
временников. Сложивших-
ся и состоявшихся людей. 
Живших и живущих.

Не тех, о которых гово-
рят: «Они могли бы», пере-
числяя их нереализованные 
таланты и способности.

О которых говорят: 
«Они смогли».

Игорь АЛЁХИН.
Промышленновский 
район.

новый дом переедем (его хо-
зяева планируют приподнять 
над землей так, чтобы вода не 
заходила в комнаты. – Прим. 
авт.). Будет здесь и второй 
этаж, будет, куда убрать вещи. 
А пока ждем воды…

мариинский район: 
готовность – 
трехуровневая

Противопаводковая ко-
миссия до мелочей продумала 
механизм подготовки к весен-
нему половодью, допускающе-
му возможность трех уровней 
подъема воды в Кии. Первый – 
не выше 5,5 метра, когда в воде 
оказываются 44 дома на улицах 
Мостовой и Первой приста-
ни. Второй уровень достигает 
6 метров, когда в зону подто-
пления попадает 117 дворов 9 
улиц. Третий уровень – в 6,5 и 
более метров – грозит подто-
плением примерно 1061 двору 
33 улиц. За последние 50 лет 

такое половодье в Мариинске 
наблюдалось дважды - в 1958 и 
2001 годах.

«Если в апреле-мае насту-
пит резкое потепление, со-
провождающееся дождями, 
воды будет много, – говорят 
в администрации района. – 
Если нет, подъема реки выше 

отметки 5,5 не ждем. Запас 
воды в снежном покрове со-
ставляет в среднем 205 мм - 
примерно столько же было 
и в прошлом году. Толщина 
льда, промерзание грунта на 
территории меньше прошло-
годнего показателя…»

В районе создано нештат-

ное аварийно-спасательное 
формирование из 236 чело-
век, 36 единиц техники и 7 
единиц плавсредств. Во из-
бежание затопления талыми 
водами всюду идет борьба со 
снегом: очищено 478 киломе-
тров дорог, 4 километра водо-
отводных канав, 300 водопро-

пускных труб, вывезено 3475 
тонн снега. Обследованы все 
22 гидросооружения.

Свое имущество на слу-
чай паводка застраховали 
владельцы более 150 дво-
ров.
спасение в наших 
руках

Губернатор А.Г. Тулеев 
подчеркнул, что нынешняя 
зима выдалась непростой, 
и теперь главная задача 
–подготовиться к весенне-
му половодью. «Надо быть 
готовыми ко всему, работа 
нам всем предстоит очень 
серьезная. И слова «авось 
пронесет» нужно вообще 
забыть!»

Первоочередная задача 
жителей области – застра-
ховать себя и имущество на 
случай паводка. Есть при-
меры, когда страховые вы-
платы превысили взносы в 
десятки и сотни раз.

Регион уже девятый год 
подряд помогает застрахо-
ваться кузбассовцам с низ-
кими доходами. Как и в про-
шлом году, помощь получат 
все многодетные семьи (где 
воспитываются трое и более 
детей), проживающие в зоне 
подтопления, независимо от 
дохода. Помогут одиноким 
людям, находящимся на со-
цобслуживании на дому, и 
тем, кто попал в трудную жиз-
ненную ситуацию. А с этого 
года к льготникам добавля-
ется новая категория: семьи, 
которые воспитывают опекае-
мых и приемных детей.

Юлия МАТЮЩЕНКО,
Татьяна МИНЕЕВА,

Наталья ЛЕБЕДИНСКАЯ.
Фото Сергея Гавриленко.

Для предотвращения заторов планируется взрывать лед на реках Томь, Мрассу, 
Кондома, Ортон, Кия, Иня, Ускат, Яя. В места вероятного подтопления «подогнали» 
технику: экскаваторы, тягачи, бульдозеры, катера, лодки, а также средства связи (в т.ч. 
спутниковые телефоны). Наготове три вертолета, они будут базироваться в Ташта-
голе, Новокузнецке, Кемерове. Для наблюдения за уровнем воды в реках организовано 50 
гидропостов. Плюс еще 15 «народных постов» в населенных пунктах, где добровольцы 
из числа местных жителей будут дополнительно отслеживать ситуацию.

Начальник Сибирского регионального центра МЧС РФ Владимир СВЕТЕЛЬСКИй:
- Снега много в Кузбассе. Сейчас мы проверяем готовность муниципальных обра-

зований к паводковому периоду. По докладам специалистов и руководителей можем 
сделать вывод, что паводок в вашем регионе пройдет без существенных чрезвычайных 
ситуаций. Конечно, всякое может быть, но к любым ЧС готовы. С 3 апреля мы ставим 
на боевое дежурство в Новокузнецк вертолет МИ-8 Сибирского регионального центра 
МЧС. Он будет осуществлять паводковую разведку и, в случае чего, доставлять спасате-
лей и эвакуировать население.

Начальник ГУ МЧС РФ по Кемеровской области Александр МАМОНТОВ:
- Нынешнюю паводковую ситуацию сравнивают и с 1969 годом, и с 2004-м, но одинаковых 

паводков не бывает. Если, как обещают синоптики, и дальше будет ночью подмораживать, 
а днем потихоньку подтаивать и не будет осадков, то это хорошо. Тем не менее все силы и 
средства готовы к развитию по наихудшему паводковому сценарию. 1 апреля на юг, в Калтан, 
выдвигается первая оперативно-маневренная группа, ориентировочно 8 апреля на север, в 
Мариинск, выдвинется вторая ОМГ. Всего на проведение противопаводковых мероприятий 
из областного бюджета в этом году было выделено более 11 миллионов рублей.
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21 марта 2013 года Арбитражный 
суд Кемеровской области решением 
по делу №А27-19577/2012 признал 
незаконным пункт 2.13 порядка 
определения размера арендной 
платы в городе Кемерово.

Этим пунктом комитету по управлению государствен-
ным имуществом Кемеровской области (КУГИ) предоставля-
лось право рассчитывать размер арендной платы за земель-
ные участки не по утвержденной методике, а по рыночной 
оценке. При этом в постановлении случаи, в которых КУГИ 
определяет размер арендной платы не по общим прави-
лам, а путем заказа отдельного отчета о рыночном размере 
арендной платы, не были установлены. В результате аренд-
ную плату можно было рассчитать как по методике, так и по 
рыночной стоимости. Как следовало из отмененного пункта, 
вопрос о проведении оценки отдавался на усмотрение КУГИ. 
Кто решает? В каких случаях? Для каких групп лиц? Ответов 
на эти вопросы постановление не содержит.

- Юристы нашей компании в судебном заседании при-
вели конкретные примеры того, к чему приводит возмож-
ность двоякого толкования норм, - комментирует ситуа-
цию Яков Сизов, управляющий юридической компанией 
«Дилекс». - Так, в отсутствие четких принципов, механизм 
расчета арендной платы от рыночной стоимости стал ин-
струментом противодействия арендаторам, устанавливаю-
щим кадастровую стоимость земельных участков в судебном 
порядке. Арендатор, не согласный с расчетом аренды ввиду 
необоснованно завышенной кадастровой стоимости, идет в 
суд, доказывает в открытом судебном споре свою правоту. 
А в ответ получает от КУГИ перерасчет арендной платы 
по рыночной стоимости, приближенный к той, что была 
рассчитана от признанной судом незаконной кадастровой 
стоимости.

Вступившее в силу судебное решение, отменяющее 
указанное положение, позволяет арендаторам требовать 
перерасчета арендной платы, в том числе возврата излишне 
уплаченных платежей за прошлый период.

- Исключить двойные стандарты можно, лишь установив 
единые правила, - продолжает Яков Михайлович. - Либо 
всё по методике, либо всё на основании отчета оценщика. 
Но пока в законодательстве, регулирующем оценочную 
деятельность, заложены такие принципы, как право оцен-
щика самостоятельно определять подходы и методы, ис-
пользуемые при оценке, отчет всегда будет в той или иной 
степени субъективным.

В подтверждение своей позиции управляющий компа-
нией «Дилекс» сослался на успешно завершенный 26 мар-
та 2013 года процесс по делу № А27-19576/2012. Решением 
Арбитражного суда был признан недостоверным отчет не-
зависимого оценщика по установлению арендной платы, 
выполненный по заказу КУГИ.

Михаил ДЕНИСОВ.

двойных 
стандартов 
не будет
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а центлидеры

На торжественной це-
ремонии открытия спар-
такиады в томском лег-
коатлетическом манеже 
«Гармония» участников 
приветствовали началь-
ник департамента по фи-
зической культуре, спор-
ту и молодёжной поли-
тике Томской области 
Максим Максимов, олим-
пийская чемпионка по 
лыжным гонкам Наталья 
Баранова, генеральный 
директор ООО «Газпром 
трансгаз Томск» Анато-
лий Титов.

- Цель подобных меро-
приятий – сплотить кол-
лектив самой компании, 
а кроме того, добиться, 
чтобы каждый филиал 
изнутри объединяла не 
только работа, но и спорт, 
танцы, музыка, - отме-
тил Анатолий Титов. – 
Мы также стремимся ме-
нять быт, делать жизнь 
более комфортной и здо-
ровой там, где размеща-
ются наши филиалы, где 
порой в очень тяжелых 
условиях работают наши 
сотрудники. Спартакиада 
нужна, чтобы увлечь кол-
лективы спортом и чтобы 
наши люди проводили 
свободное время рацио-
нально – то есть с пользой 
для здоровья.

Традиционно откры-
тие спартакиады было 
ярким, динамичным зре-
лищем – с лазерным шоу, 
выступлением коллекти-

вов современного танца и 
юных гимнастов.

– Приятно, что спар-
такиады в компании «Газ-
пром трансгаз Томск» стали 
доброй традицией! Спорт 
не только делает людей 
сильными, красивыми, но 
и объединяет их большой 
дружбой! – сказала чемпи-
онка Игр в Турине Наталья 
Баранова.

Мы поинтересовались 
у капитана команды Кеме-
ровского ЛПУМГ, спортин-
структора, десятикратного 
чемпиона города, победите-
ля областных и региональ-
ных соревнований, призе-
ра чемпионата России по 
волейболу Олега Бобченка 
его впечатлениями:

- Очень хорошая ат-
мосфера на спартакиаде, 
дружная. Созданы все усло-
вия для того, чтобы пока-
зать хорошие результаты. 
Но спортивная борьба идёт 
напряжённо. Видно, каки-
ми сыгранными год от года 
становятся команды, трени-
руются постоянно.

Недавно созданные мо-
лодые дальневосточные фи-
лиалы компании заявляют 
о себе в верхних строчках 
турнирной таблицы. Ха-
баровское, Сахалинское, 
Камчатское, Приморское 
линейные производствен-
ные управления на этой 
спартакиаде вошли в десят-
ку лидеров.

Команда Новокузнец-
кого ЛПУ взяла «бронзу» в 

СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК
УДАЛСЯ
С 19 по 22 марта в Томске прошла зимняя  
спартакиада ООО «Газпром трансгаз Томск».  
В числе 22 команд-участниц из всех подразделений  
и филиалов Общества Кузбасс представляли спортивные 
делегации Кемеровского, Новокузнецкого  
и Юргинского линейных производственных управлений.

турнире бильярдистов, во-
шла в десятку лучших по на-
стольному теннису и дартсу, 
стала лучшей из представи-
телей Кузбасса – шестнадца-
тое место в общекомандном 
зачете, получила почётный 
диплом спартакиады – «За 
командный дух».

Полна оптимизма коман-
да Юргинского филиала.

- В отдельных дисцип-
линах мы всё же шагну-
ли вперед по сравнению с 
прошлой спартакиадой, 
- подводит итог выступле-
нию команды Юргинского 
ЛПУМГ её капитан специа-
лист по кадрам Юргинского 
ЛПУМГ, пятикратный чем-
пион Сибири и Дальнего 
Востока по хоккею Денис 
Голишев. – У нас в команде 
и рядовые работники, и за-
меститель директора, моло-
дежь и ветераны: Николай 

Заворотный, которому уже 
за сорок, восьмым стал в 
лыжной гонке, проиграв по-
бедителю всего чуть больше 
минуты. Команда слажен-
ная, все друг за друга боле-
ют, стараются помочь.

Зимние спартакиады 
«Газпром трансгаз Томск» 
являются традиционными 
и проводятся с 1995 года. 
Очередность их проведе-
ния – раз в два года (зимние 
спартакиады чередуются с 
летними). По итогам сорев-
нований лучшие спортсме-
ны формируют сборную 
команду, которая в дальней-
шем участвует в спартакиа-
де ОАО «Газпром».

Спартакиада газовиков 
уже во второй раз проходи-
ла в стенах легкоатлетиче-
ского манежа «Гармония» 
в Томске, который был по-
строен в рамках программы 

«Газпром-детям». И это 
не единственный пример 
того, какое внимание «Газ-
пром» уделяет спорту. Со-
всем скоро современные 
спортивные сооружения, 
построенные при участии 
«Газпрома», появятся в 
Хабаровске, Южно-Са-
халинске, Владивостоке. 
Появление новых спор-
тивных объектов – это 
всегда мощный рывок к 
новым спортивным побе-
дам. Например, в Томске, 
в манеже «Гармония», ус-
пешно занимаются члены 
областной сборной по лёг-
кой атлетике. И впервые в 
истории томского спорта 
сборная легкоатлетов в 
2012 году заняла первое 
место в Сибирском феде-
ральном округе.

Владимир ИВАНОВ.
На правах рекламы

Битый 
час
За неделю в Кузбассе 
зарегистрирован 
десяток сигналов о 
противоправных 
действиях в отношении 
сотрудников полиции.

Так, в среду вечером в 
Тайге группа пьяных сту-
дентов-заочников местного 
железнодорожного техни-
кума избила сотрудников 
полиции и нескольких го-
рожан. Молодые люди при-
ехали на сессию, напились 
и принялись дебоширить. 
Увидев припаркованную 
на обочине «ГАЗель», они 
разбили в ней стекла. Та-
кая же участь постигла и 
такси, водитель которого 
предпочел не связываться с 
пьяными молодчиками, а 
просто уехал. Следующей 
жертвой распоясавшихся 
юнцов стал случайный про-
хожий, которого избили. 
Пострадавший позвонил в 
полицию. Когда на место 
происшествия прибыли 
сотрудник ППС со стаже-
ром, недоросли уже ко-
лотили другого мужчину, 
встретившегося на их пути. 
На требования полицей-
ских прекратить избиение 
молодчики отреагировали 
по-своему: бросив мужчи-
ну, они переключились на 
представителей власти. По-
лицейский сделал два пре-
дупредительных выстрела в 
воздух, но потом пистолет 
заклинило. Навалившись 
всей толпой, студенты вы-
били у него из рук табель-
ное оружие, сильно избили, 
а потом разбежались…

Всех пятерых сотрудни-
ки полиции задержали на 
съемной квартире.

Местным отделом ре-
гионального Следственного 
комитета возбуждено уго-
ловное дело. Как уточнила 
официальный представи-
тель ведомства Надежда 
Ананьева, скорее всего, об-
винения в совершении пре-
ступлений будут предъяв-
лены только двум наиболее 
активным их участникам, 
остальные могут проходить 
по делу как свидетели. Со-
трудник ППС находится в 
больнице: у него закрытая 
черепно-мозговая трав-
ма, ссадины и синяки. Его 
коллега-стажер пострадал 
меньше…

вместо комментария

Виктор САмОНОВ, 
начальник оперативно-
разыскной части соб-
ственной безопасности 
Главного управления 
мВД России по Кемеров-
ской области, полковник 
полиции:

— По роду службы со-
трудники полиции еже-
дневно сталкиваются с пра-
вонарушителями, которые 
нередко их оскорбляют, не 
повинуются законным тре-
бованиям, угрожают, напа-
дают на них. Словно забы-
вая, что все вышеперечис-
ленное зачастую является 
составом преступления.

Бывает и так: люди в со-
стоянии опьянения кидают-
ся с кулаками на сотрудни-
ков полиции, а протрезвев, 
не помнят произошедшего 
и даже считают, что были 
необоснованно задержа-
ны. А потом они нередко 
пишут жалобы, мы прово-
дим необходимые провер-
ки, но большинство таких 
сообщений оказываются 
ложными.

По словам Виктора Вла-
димировича, в 2012 году 
по фактам оскорблений 
и применения насилия в 
отношении полицейских 
было возбуждено 158 уго-
ловных дел — это почти в 
полтора раза больше, чем 
в 2011 году. 92 человека уже 
осуждены, часть дел рас-
сматривается в суде, осталь-
ные еще находятся в стадии 
расследования.

С начала 2013 года таких 
уголовных дел было возбу-
ждено уже 26. 

Поэтому защита со-
трудников органов внут-
ренних дел от преступных 
посягательств — одно из 
главных направлений дея-
тельности подразделений 
собственной безопасности 
полиции. С начала этого 
года меры государствен-
ной защиты применены 
к 26 полицейским — это 
и закрытие сведений о со-
труднике, и выдача оружия 
или мобильной тревожной 
кнопки, и установка охран-
ной сигнализации, и обес-
печение личной охраны, и 
даже смена места работы, 
жительства. Реализация 
комплекса оперативно-
профилактических мер по 
защите сотрудников поли-
ции от преступных посяга-
тельств будет продолжаться 
и впредь, подчеркнул Вик-
тор Самонов.

Владимир СЕРГЕЕВ.
Всеволод 

 ВЛАДИмИРОВ.

с анворд выход в свет

Ответы на сканворд, опубликованный в номере за 23 марта
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В Кемерове 
выпущено в свет 
первое за последние 
годы литературно-
критическое 
издание. Автор 
книги «Привычка 
к ежедневному 
чтению: о писателях  
и книгах» - 
известный 
библиофил, автор 
многочисленных 
публикаций 
не только о 
литературе, но и об 
экономике  
и политике, давний 
друг и автор газеты 
«Кузбасс»  
Валерий Плющев.

Первый критический отзыв Валерий 
Андреевич «родил» еще в шестилетнем 
возрасте. Он тогда еще не умел писать, но 
уже читал. Рассказ Александра Фадеева 
«Метелица» так сильно взволновал 
мальчика, что он попросил сестру написать 
письмо в издательство. Отзыв о книге 
был такой: «Метелица – герой, и я им 
восхищаюсь». А уже в третьем классе Валера 
понял, что за критику можно пострадать. 
Пошел с ребятами на прогулку в лес, взял 
с собой поэмы Маяковского «Владимир 
Ильич Ленин» и «Хорошо!», которые очень 
любил. Местные хулиганы его задирали. 
Мол, что за книги, умник, читаешь. Валера 
объяснил, что очень интересные книги. Те 
пошли в библиотеку, почитали, а потом 
хотели его побить. Мальчику пришлось 
объяснять, что он на самом деле очень 
любит эти поэмы.

Уже много лет Валерий Андреевич 
живет с одной «вредной» привычкой – 
ни дня он не может прожить без чтения. 
Помимо художественной литературы и 
истории в сфере его интересов и политика, 
и спорт, и кулинария… Особое место при 

этом занимают кузбасские писатели и 
поэты. Именно их творчеству он посвятил 
первую часть своей книги. В ней собраны 
литературно-критические очерки о 
творчестве Виктора Арнаутова, Юлии 
Лавряшиной, Александра Ибрагимова, 
Михаила Анохина и многих других. Во 
второй части очерки о русской литературе, 
а в третьей – о зарубежной. Книгу, изданную 
Союзом писателей Кузбасса,  автор 
частично подарит своим многочисленным 
поклонникам и передаст в библиотеки.

Эти очерки Валерия Плющева ранее 
публиковались в различных изданиях, 
в том числе в «Кузбассе». Теперь они 
переработаны и собраны в книгу, выход 
в свет которой, кстати, стал основанием 
для Союза писателей Кузбасса выступить 
с рекомендацией об избрании Валерия 
Плющева в Союз писателей России.

Татьяна ДУмЕНКО.

НА СНИмКЕ: Валерий Плющев с 
пожеланием читателям нашей газеты 
«иметь привычку к чтению».

Фото пресс-службы «Кузбассэнерго».

Критически 
ЛюБЯ

Олег Бобченок атакует!

Открытие Спартакиады.

Анатолий Титов с победителями.

Спорт — это праздник!



4 l 30 марта 2013 г.

ГлавныйредакторВ.А.КАчин.kachin@kuzbass85.ru
КоммерческийдиректорТатьянаСмолина.
t.smolina@kuzbass85.ru,тел.72-55-47.
Газета«Кузбасс»учрежденаадминистрациейКемеровскойобласти
ижурналистскимколлективомредакции.ЗарегистрированаОмской
региональнойинспекциейпозащитесвободыпечатиимассовойинформации
27.01.94г.,свидетельствоорегистрации№54.

издатель:«ГПКО«Редакциягазеты«Кузбасс».
АДРЕСиЗДАТЕЛЯиРЕДАКЦии:650991,ГСП,
г.Кемерово,пр.Октябрьский,28.Электронный адрес:
official@kuzbass85.ru;news@kuzbass85.ru;
reclama@kuzbass85.ru.
СПРАВКи:порекламе—72-25-23;72-22-03;пописьмам—72-50-45;
поредакции—72-32-74.Факс72-32-74.

Собственныекорреспонденты:
вновокузнецке—8-905-963-63-44,Междуреченске—8-905-995-39-44,
Мариинске–8-913-121-90-92.

Газетаявляетсяучастникомпроцессапоформированию
единогоинформационногопространства.
Материалыгазеты,втомчислекоммерческиепредложения
ирекламаразмещаютсянаинтернет-сайте:www.kuzbass85.ru

Редакциянеотвечаетзасодержаниепубликуемыхобъявлений.
Времяподписанияномеравпечатьпографику19.30.
Сданвпечать19.30.Объем2п.л.Печатьофсетная.
Тираживовторник,среду,пятницу,субботу—9597,вчетверг–31006экз.
Газетанабранаисверстананакомпьютерномкомплексегазеты«Кузбасс».
ОтпечатановОАО«СоветскаяСибирь»:
650630,г.Кемерово,пр.Октябрьский,28.Заказ№56.

спортарена: субботний гость

ане дотыфорум

Что обсуждают на сайте нашей газеты www.kuzbass85.ru

НА этой Неделе глАвНые темы  
в иНтерНете:

• Юбилеи кинорежиссеров:  
27 марта 50 лет исполнилось 
Квентину тарантино, а 28 марта 
80-летие отметил александр митта.
• Житель Башкирии выставил 
россию на интернет-аукцион eBay.
• в Сочи шторм разрушил часть 
защиты олимпийских объектов.

театр + ино

В Юрге в мае единственная художествен-
ная школа прекратит своё существование

олег:
«Столько желающих учиться в художест-

венной школе! Недопустимо закрыть школу, 
играющую важную роль в развитии и воспи-
тании детей!»

мария:
«Городу нужна художественная школа! 

Неужели администрация города пальцем 
даже не пошевелит? Все мои друзья, коллеги 
и знакомые просто в шоке!»

Alisa:
«Ну и куда теперь юргинским детям? 

В борцовские секции, потом в бойцовские 

клубы, дальше в ОПГ и на большую дорогу? 
Юрга всегда славилась высокой культурой, а 
теперь будет – криминалом?»

татьяна:
«Единственная в городе художественная 

школа… - и закрыть? И так для детей мало 
что осталось. Столько ребят бегут с радостью 
в художку! Мои две дочери окончили худо-
жественную школу, и я вижу, как помогают 
данные знания им в жизни!»

Быкова Л.Н.:
«Существует утверждение: «Красота спа-

сет мир». Почему пытаются уничтожить 
ДХШ — место, где наши дети могли бы вос-
питываться по законам красоты и учиться 

ее творить? Хочется спросить главу города: 
«Каким он видит будущее подрастающего 
поколения?»

раиса:
«Что же вы делаете, господа «хорошие»? 

Вы куда детей выкидываете? В подворотню? 
Чему они там научатся?»

Sergey:
«Неужто не найдётся каких-то 11 миллио-

нов? НЕ ВЕРЮ!»
Vladimir:
«Доброе дело угробить несложно, а вос-

кресить его чиновники из указанных кон-
тролирующих организаций не смогут. Зачем 
детям учиться чему-то прекрасному? Пусть 

идут на улицу, которая «научит» их сами 
знаете чему».

В Юрге мужчина украл щенка, а когда 
понял, что «засветился», постарался запу-
тать следы

Светлана:
«Огромное спасибо всем сотрудникам 

правоохранительных органов, принявших 
участие в расследовании! Особая призна-
тельность Третьякову! Это человек и Поли-
цейский с большой буквы!

И огромное спасибо всем, не оставшимся 
равнодушными к нашей беде! Всем, кто помог 
словом и делом! Ребята, вместе мы сила!»

евгения раЙНеШ.

о пропАжАх

Главное финансовое управление Кемеровской обла-
сти  скорбит и выражает глубокое соболезнование глав-
ному специалисту отдела бюджетного учета и отчетности 
Татьяне Михайловне Хохловой по поводу безвременной 
кончины ее дочери

СветЛаНы.

 Только до 1 апреля открыта  
досрочная подписка
на 2-е полугодие  
2013 года по ценам 1-го полугодия
на газету «Кузбасс»
- четверговый выпуск с ТВ-программой
(индекс 212204 – для пенсионеров, 
231023 – остальным)
- ежедневный (инд. 212205 – для пенсионеров,  
251901 – остальным)
- выпуск выходного дня (инд. 231029)
и другие газеты и журналы

в почтовых отделениях
на любой адрес Кемеровской области.
Ветеранам ВОВ и инвалидам I и II гр. —  
скидка 20 % от стоимости услуг почты.

Подписку  можно  оформить по  вашему  адресу,
«до  востребования», «до  двери  квартиры»,

«до  рабочего  кабинета».
О фактах отказа срочно сообщайте по телефону

начальнику почтамта или по тел. 58-34-00 (Кемерово).

вируса, 
скорости  
и щенка

http://www.internovosti.ru:
«Из научно-исследова-

тельской лаборатории в Гал-
вестоне (Техас, США) про-
пала пробирка с возбудите-
лем опасного заболевания. 
Сотрудники лаборатории 
не обнаружили следов про-
никновения посторонних, 
запертая на замок моро-
зильная камера, в которой 
хранились пробирки, не 
вскрывалась. Руководство ла-
боратории подозревает, что 
пробирку могли уничтожить 
по ошибке.

В пропавшей пробирке 
находился малоизученный 
вирус «Гуанарито», вызы-
вающий опасную болезнь 

– венесуэльскую геморра-
гическую лихорадку. Забо-
левание характеризуется 
высокой степенью зараз-
ности и способно привести 
к смерти. Лихорадка, как 
утверждают специалисты 
лаборатории в Галвестоне, 
передается только одним 
видом грызунов, обитаю-
щих в Венесуэле, а не от че-
ловека к человеку, поэтому 
исчезновение пробирки с 
вирусом из лаборатории 
никакой опасности для 
жителей города не несет. 
Тем не менее руководство 
лаборатории сочло необхо-
димым поставить в извест-
ность власти».

h t t p : / / w w w . t h g . r u /
technews:

«28 марта в интернете 
по всему миру снизилась 
скорость передачи данных 
по причине самой крупной 
в истории DDoS-атаки. В 
настоящее время рассле-
дованием данного инци-
дента занимаются кибер-
полицейские сразу из пяти 
стран.

Некоммерческая орга-
низация Spamhaus, имею-
щая офисы в Лондоне и 
Женеве, была главной це-
лью хакерской атаки. Глав-
ной задачей организации 

является помощь поставщи-
кам услуг фильтровать спам 
и другие нежелательные 
электронные отправления. 
Spamhaus имеет собствен-
ную базу данных, в которую 
заносятся серверы, исполь-
зуемые для рассылки спама. 
Так, Spamhaus блокировала 
серверы голландского веб-хо-
стинга Cyberbunker, однако 
его представители заявили, 
что не рассылают противо-
законные сообщения, вклю-
чающие такие темы, как пор-
нография или терроризм. 
Свен Олаф Камфуйс, пресс-
секретарь Cyberbunker, под-

черкнул, что в Spamhaus зло-
употребляют своими полно-
мочиями и они не должны 
решать, что дозволено в ин-
тернете, а что нет.

В  S p a m h a u s ,  в  с в о ю 
очередь ,  ответили,  что 
Cyberbunker в сотрудничестве 
с преступными группиров-
ками из стран Восточной Ев-
ропы и России предприняли 
ряд мощнейших DDoS-атак в 
истории интернета.

Комментируя продол-
жительные DDoS-атаки на 
Spamhaus, Антон Разумов, 
руководитель группы кон-
сультантов компании Check 

Point Software Technologies, 
сказал следующее:

«То, что происходит в 
данный момент, показывает, 
как нацеленная группировка 
может вызвать сбой в рабо-
те организации любых раз-
меров, вне зависимости от 
того, насколько хорошо за-
щищены её внутренние сети 
и сайты. В 2012 году Check 
Point опросила 2,5 тысячи 
ИТ-специалистов во всем 
мире, и мы обнаружили, что 
они расценивают DDoS-ата-
ки как одну из самых глав-
ных угроз, с которыми им 
приходится сталкиваться 
сегодня. Для того чтобы сни-
зить последствия атак или 
предотвратить их до того, 
как они нанесут серьёзный 
ущерб, организациям необ-
ходимо сотрудничать друг с 
другом и делиться информа-
цией о новых появляющихся 
угрозах».

Интернет пережил  
самую крупную DDoS-атаку  
в истории

«Гуанарито»  
вырвался на свободу?

мимо кассы?
К сожалению, Кемерово 

отсутствует в списке городов, 
где состоится торжественная 
премьера фильма - участни-
ка Берлинского кинофести-
валя-2013. Более того, остает-
ся неясным, будет ли вообще 
показ «Долгой счастливой 
жизни» в столице Кузбасса. 
В отличие от предыдущей 
картины Хлебникова «Пока 
ночь не разлучит», которая 
все-таки демонстрировалась 
на двух сеансах в кинотеатре 
«Планета кино», никакой 
уверенности относительно 
«Жизни» нет.

– Киноцентр «Москва» 
обратился к прокатчику, 
компании «Вольга», но там 
выставили такой ценник, 
что и при недельных аншла-
гах мы все равно были бы в 
убытках, – говорит менед-
жер по связям с обществен-
ностью и СМИ киноцентра 
Алексей Левин. – Тем не ме-
нее, возможно, мы вернемся 
к этому диалогу спустя неко-
торое время, когда цена на 
прокатную копию упадет.

В утешение поклонни-
кам театра «Ложа» - прият-
ная новость с совершенно 
точным анонсом. Совсем 
скоро, 5 и 6 апреля, Евге-
ний Сытый вместе с Серге-
ем Наседкиным представят 
публике новый спектакль – 
«Nota Bene».

– Мы набрали перво-
курсников и попробовали 
с ними создать что-то инте-

Кузница кадров 
евроимпровизАции

Говорят, что это «отец-основатель»  
евгений Гришковец придумал отмечать годовщины 
рождения театра «Ложа» КузГту именно  
в международный день театра – 27 марта.  
впрочем, конкретная дата в данном случае –  
не самое главное, важней другое – право на 
признание. И в этом смысле знаменитый 
студенческий театр, активно работающий уже 
третье десятилетие, давно «делегировавший» 
своих представителей и на киноэкран, конечно, 
заслуживает персонального праздника. Причем 
упоминание «важнейшего из искусств» сейчас 
особенно актуально: 11 апреля в прокат выходит 
новый фильм режиссера Бориса Хлебникова 
«Долгая счастливая жизнь», где сыграли режиссеры 
и актеры «Ложи» владимир Коробейников,  
Сергей Наседкин и евгений Сытый.

ресное. Сюжет спектакля вра-
щается вокруг диалога между 
поколениями: вчерашние 
школьники пытаются объ-
яснить солидным взрослым, 
каким необыкновенным явля-
ется мир, – рассказал Евгений 
Александрович.

«Сытый – поп? 
возможно»

Тем временем Борис Хлеб-
ников со своей «Долгой счаст-
ливой жизнью» собирается в 
премьерное турне по городам 
Краснодарского края и Си-
бири. Корреспондент «Куз-
басса» пообщался с ним по 
телефону.

– «Долгая счастливая 
жизнь» - уже седьмой фильм, 
в котором вы работали с Ев-
гением Сытым. Хорошо успе-
ли его изучить или он чем-то 
вас еще удивляет?

– Евгений не совсем актер, 
с которым просто работаешь 
и работаешь. Для меня это 
соавтор фильмов и соавтор 
своих образов, потому что он 
придумывает их настолько 
по-своему, что я часто даю 
ему максимальную свободу. 
Бывает так, что он предлагает 
значительно интереснее, не-
жели я представлял. В этом 
смысле он даже не актер, а 
режиссер своих ролей.

– Чем, по-вашему, Борис 
Игоревич, кемеровчане из 
«Ложи», снимающиеся у вас, 
отличаются от московских 
актеров? Провинциальным 
колоритом?

– Вы знаете, я как раз не 
могу их назвать провинци-
альными актерами. У них 
есть уникальная европейская 
школа. Как она к ним при-
шла или как они ее вырабо-
тали – мне неизвестно. Но у 

«Ложи» европейская школа 
естественной, документаль-
ной, очень точной игры, и 
это единственные актеры в 
моей жизни, которые умеют 
импровизировать, причем 
блестяще. В этом смысле 
они как бы создали уникаль-
ную актерскую школу у себя 
в театре. Ведь я видел все их 
спектакли - сделанные и при 
Гришковце, и после – и это 
абсолютное доказательство 
того, что они могут совер-
шенно самостоятельно жить 
и развиваться. За это, кстати, 
отдельное спасибо вашему 
политеху, потому что для 
Москвы, мне кажется, это 
совершенно уже невозмож-
ный вид такого творческого 
существования при вузе. 
Хотя раньше из таких сту-
дий выросло очень много 
серьезных театров. Так что 
ваш политех делает очень 
большое дело, давая ребя-
там это пространство, на 
котором они могут и репе-
тировать, и играть.

– Какие у вас теперь пла-
ны, что хотите снять?

– Идей очень много. Есть 
планы по музыкальной ко-
медии, которую мы сейчас 
пишем, есть почти готовый 
сценарий для психологиче-
ской драмы, также думаем 
насчет исторического се-
риала, который вроде как 
запускается. Есть много про-
ектов, и я надеюсь с театром 
«Ложа» все это делать.

– Можете приоткрыть 
завесу тайны по музыкаль-
ной комедии?

– Как мне кажется, это 
будет такой шансон-мюзикл 
про попа и дальнобойщи-
ка, где, надеюсь, в главных 
ролях сыграют Наседкин и 
Сытый. Не могу сказать, кто 
кем будет. Может быть, как 
и в «Пока ночь не разлучит», 
все поменяем в последний 
момент.

Сергей СПИЦыН.

На СНИмКаХ: Борис 
Хлебников на съемках 
фильма «Долгая счастли-
вая жизнь»; Сытый и На-
седкин в роли мурманских 
мужиков.

в лас-вегасе

Опыт Древней Греции 
и США показывает, что без 
рабов нормальной демокра-
тии не создать.

•••
Это проигрывать надо 

достойно, а выигрывать 
можно как угодно.

•••
«Сижу на скамейке за 16 

миллионов рублей в месяц. 
А чего в жизни добился ты?» 
Андрей Аршавин.

•••
С женщиной нужно быть 

жестким и строгим: причи-
нять радость, наносить доб-
ро, подвергать ласке.

•••
Девочка Машенька так 

долго гуляла во дворе, что 
отморозила себе бабушку.

•••
Осторожный оптимист - 

это такой человек, который 
видит стоящий на столе ста-
кан наполовину полным, но 
сомневается в том, что туда 
налита водка.

•••
Со льдины на Сахалине 

сняли 450 рыбаков, 70 ящи-
ков водки и 18 уклеек.

•••
Литр водки снимает 

стресс с тебя и надевает его 
на окружающих.

•••
Не так страшен муж из 

командировки, как мама с 
родительского собрания.

•••
Ученым стала известна 

настоящая причина, которая 
ускоряет процесс старения 
женщины. Эта причина по-
стоянно лежит на диване, пьет 
пиво и смотрит телевизор.

Впервые спортсмен из 
Кузбасса вышел на ринг в 
самом эпицентре мирово-
го профессионального бок-
са. Сибиряку противостоял 
американец Гэри Рассел-
младший, в послужном 
списке которого не было 
ни одного поражения. Бой 
продолжался все десять 
раундов, отведенных регла-
ментом.

- Первоначально плани-
ровалось провести этот по-
единок 9 ноября 2012 года в 
Нью-Йорке, - рассказывает 
Вячеслав, - но на тренировке 
я сломал ребро. Бой пере-
несли на март в Лас-Вегас. 
Мы понимали, что Рассел – 
очень серьезный соперник, 
к тому же левша, возможно, 
мне рановато с ним встре-
чаться. А с другой стороны 
– не ждать же у моря пого-
ды? Ведь в прошлом году у 
меня был только один бой, 
и надо использовать каж-
дый шанс. Победа откры-
вала много дверей, в боксе 
ведь не редкость лаки-панч, 
то есть счастливый нокау-
тирующий удар. Да и по-
ездка в Америку, хороший 
гонорар – весомые аргумен-
ты «за».

- Когда прилетели в 
США?

- За два дня до боя. Доби-
рались сутки на трех само-
летах по маршруту: Кеме-
рово – Москва – Нью-Йорк 
– Лас-Вегас. Прилетели с 
тренером Виталием Юрье-
вичем Ильиным «отжатые», 
две ночи почти не спали 
из-за разницы во времени. 
Но драться надо в любой 
обстановке, поэтому в по-
ражении виноват только я 
сам. Физически был готов 
на «пятерку», мышцы не 
«забились», но в технике 
Рассел оказался выше на две 
головы: я не успевал за ним, 

уроженец Прокопьевска вячеслав Гусев 
дебютировал на профессиональном ринге  
в 2003 году, когда ему едва исполнилось 18 лет. 
За прошедшее десятилетие наш земляк, ныне 
живущий в Кемерове, провел 23 боя, одержал  
20 побед, завоевал несколько престижных титулов. 
Подопечный заслуженного тренера россии виталия 
Ильина – чемпион европы по версии всемирной 
боксерской организации (WBO)  
и чемпион Паназиатской боксерской ассоциации 
(PABA) в полулегком весе (до 57,2 кг).
Недавно Гусев вернулся из СШа, где провел 
рейтинговый поединок в знаменитом зале  
отеля-казино «Хард рок» в Лас-вегасе.

не видел его ударов. Уверен, 
что американец – будущий 
чемпион мира.

- План на бой удалось вы-
полнить?

- Сделал все что мог, о чем 
сказал мне и тренер. Надея-
лись на ударную концовку 
боя, зная, что Рассел давно не 
боксировал десять раундов, 
а три последних поединка 
вообще закончил досрочно. 
И соперник действительно 
устал после шести-семи ра-
ундов: медленнее двигался, 
пережидал. И вдруг рефери 
останавливает бой, разводит 
нас по углам: у Рассела рвется 
новая перчатка. На ее замену 
ушло минут десять, за это 
время американец восстано-
вился, а я «остыл».

- Маленькие хитрости?
- Не знаю, может, и правда 

перчатка порвалась, хотя та-
кое в боксе бывает очень ред-
ко, в моей практике – вообще 
первый раз.

- Почувствовали атмо-
сферу настоящего боксер-
ского шоу?

- Классно все организова-
но, трансляция по одному из 
ведущих кабельных каналов, 
пресс-конференции, откры-
тые тренировки, известный 
ринг-анонсер, мировые звез-
ды бокса Заб Джуба, Мигель 
Котто, Оскар де Ла Хойя 
подходили, желали удачи. 
Постоянно находишься под 
прицелом камер. Когда в 
2009 году я встречался с мек-
сиканцем Бургосом в городе 
Онтарио, что недалеко от 
Лос-Анджелеса, атмосфера 
была гораздо скромнее, буд-
ничнее.

- В казино в Лас-Вегасе 
сходили?

- Нет, я не азартный че-
ловек. А клиентов казино в 
зале было много: поиграли 
– посмотрели бокс – опять 
пошли играть.

- Главные выводы после 
поездки в Америку?

- Не стоит ждать «ха-
лявных» боев и драться со 
слабыми. Чтобы быть силь-
ным – нужно встречаться 
с сильными. Быть только 
домашним чемпионом – не 
для меня.

В принципе, у нас есть 
все условия для подготовки, 
вот только не хватает спар-
ринг-партнеров, а по боль-
шому счету, их вообще нет 
в стране. Не хотят молодые 
ребята идти в профессио-
нальный бокс. Сложный 
это путь, особенно в России. 
Турниры часто срывают-
ся из-за нехватки денег, а в 
первых боях обычно платят 
мизерные гонорары. Сам 
прошел через все тернии. 
Правда, сейчас попроще: 
работаю тренером с детьми, 
спонсоры помогают.

Считаю, что Рассел, а 
ранее Бургос не показали 
ничего сверхъестественного. 
В принципе, мне по силам 
оппоненты такого уровня. 
Другое дело, что нужно 
тренироваться в Америке, 
где нет проблем со спар-
рингами.

- Что дальше, Слава?
- В Лас-Вегасе я провел 

рейтинговый бой, поэтому 
чемпионские пояса у меня 
остались. Возможно, буду 
защищать два своих нынеш-
них титула. Если команда 
Григория Дрозда (также 
уроженец Прокопьевска, 
интернациональный чемпи-
он в первом тяжелом весе. 
– в.а.) организует турнир 
в Кузбассе, надеюсь, и мне 
найдется место в его про-
грамме. Есть желание, есть 
здоровье, чтобы составить 
конкуренцию лучшим бок-
серам мира.

вадим аНтоНов.

На СНИмКаХ: вяче-
слав Гусев в мекке про-
фессионального бокса – 
Лас-вегасе.

Фото  
с официального сайта  
телеканала Showtime.
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